

Mt, Mc, Lc et Jn

Il y a 15 jours s'est tenu pour la sixième fois dans la salle Devosge à Dijon le *salon du livre chrétien* organisé par RCF. Une cinquantaine d'auteurs ont présenté et dédicacé leurs ouvrages.

Dans un tel salon, on trouve des livres de spiritualité et de théologie pleins de ces références qui renvoient à d'autres auteurs parfois très anciens, lesquels citent eux-mêmes des auteurs encore plus anciens repérés par des abréviations, Mt, Mc, Lc et Jn, une majuscule et une minuscule, abréviations du prénom des évangélistes Matthieu, Marc, Luc et Jean, qui ont raconté chacun à sa façon comment Dieu a visité son peuple.

Hier soir Luc en parlait comme d'un nouveau-né emmailloté et déposé dans une mangeoire et il conviait les anges pour annoncer la gloire de Dieu et authentifier l'événement. Aujourd'hui Jean prend de la hauteur en donnant dès le début de son évangile la clef de lecture, *Le verbe s'est fait chair*, traduisons *Dieu s'est fait homme en Jésus*, avant de poursuivre son ouvrage en rapportant ce que ce Dieu-fait-homme a dit et fait de beau et de grand au milieu des hommes.

Il y a aussi au salon du livre des témoignages, des essais et des biographies d'hommes et de femmes, tantôt mystiques centrés sur un rapport intime à Dieu, tantôt engagés dans un combat de libération ou d'entraide, tantôt alternant les récits de prière et d'action. Tous disent comment leur vie a été et reste marquée par cette Parole qui s'est faite chair. Certains affirment leur fidélité au catéchisme de l'Église qui a cherché à donner une signification universelle de cette Parole, précisé ce qu'elle disait de Dieu, et proposé une pratique pour ceux qui voulaient la suivre. D'autres soulèvent des interrogations dans la façon dont la Parole a été transmise, parfois compliquée et même trahie et s'efforcent d'en simplifier la lecture et d'en actualiser l'expression.

Des livres d'art, de poésie, de peinture, de cathédrales rappellent comment depuis vingt siècles les artistes ont mis en valeur la grâce et la beauté de cette Parole qui crée et qui sauve, en s'inspirant des images et des signes que Jésus a donnés pour ceux qui ne sont pas friands des discours.

Il y a aussi des livres pour enfants, soigneusement illustrés pour que les petits d'aujourd'hui accèdent à cette Parole que Dieu aimerait leur dédicacer comme il l'a fait pour leurs parents, dédicace délicatement imprimée dans la tête, le cœur et les mains, dédicace personnelle mais qui tourne toujours autour des mêmes thèmes : *Si tu le veux suis-moi*, ou *Que cette Parole soit une lumière dans ta vie*.

Cette Parole dédicacée en chacun de nous peut s'étioler, s'édulcorer. Chaque année la lumière de Noël lui redonne des couleurs. Pour la garder bien vivante, pour discerner comment elle agit dans nos vies sans attendre le prochain salon du livre chrétien, on peut lire ou écouter régulièrement un passage d'évangile, demander à d'autres chrétiens ce qu'ils en pensent et pouvoir ainsi répondre avec une note d'humour à ceux qui répètent « Il faut sauver Noël » : « Écoutez on peut dire ça en période de Covid. Mais en fait, Noël c'est Dieu lui-même qui vient nous sauver ».

Vicent Boggio

25 décembre 2021